

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
DE MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4,50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MAÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. N. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
señaladas en la 4.ª plana
familias y estables mortuorias a precios
especiales.

Año XXVIII.—Núm. 9.493

Valencia: Lunes 22 de Mayo de 1905

Oficinas: Mañana, 7 y 9

Se necesitan oficiales, jornal to-
do el año Conde Almedovar, 4.

MONTSERRAT

Al pie de la histórica montaña está el manantial de la Fuente de Montserrat. Aguas sulfuro-sódicas, muy buenas para los catarrros. Viaje organizado, muy cómodo. La instalación para baños, duchas, pulverizaciones e inhalaciones inmejorable.

Resumen de notas

Vuelven a reñar los pesimismos en las esferas políticas. El sábado, y medianoche un avistamiento momentáneo antes, se reunió en última hora en la Presidencia los Sres. Villaverde, Ugarte, González Besada y García Verde, que escribieron conferenciando hasta más de las ocho y media de la noche, y según dicen los correspondientes, mostraron al salir contrariedades, refiriéndose al disgusto en sus semblantes, y acusados a preguntas por sus reporteros, limitáronse a responder que se había tratado de un asunto importante, sobre el que no había recaído acuerdo.

Esta reunión fue comandada en el Salón de Conferencias, y los enemigos del Gabinete se desahogaron a su gusto, anunciando desdeñadas para los ministros, a los que consideraban metidos en un estalladero sin salida.

Llegóse a decir que la crisis estaba ya planteada y que se formaría un Gabinete de «última voluntad», que contaría con la indulgencia de los Sres. Silvela y Maura.

Coincidiendo con estas impresiones, un telegrama pone en boca de un conspicuo liberal las siguientes manifestaciones:

«Considero la crisis tan cercana como inevitable. En la solución que se busque, hay que descartar desde luego la posibilidad de un Gabinete Dato, pues ello sería buscar el desmembramiento y la desaparición del Sr. Romero Robledo, que con razón se conceptuaría postergado. Más probable fuera que se apelase de nuevo a la abnegación y al patriotismo del general Azcárraga para que formara un nuevo Gabinete con el apoyo de los Sres. Silvela, Maura, Villaverde y marqués de Pidal, integrando representaciones de estos grupos.

«Pero el Sr. Azcárraga acaso se mostrará reacio al nuevo sacrificio, bien conocedor de los obstáculos que le esperan, y se negará a formar Gobierno, en cuyo caso es más probable, libre en un todo el camino para la regla prerrogativa, se nos hará el llamamiento a los liberales, que aceptaremos el poder en perfectas condiciones, a tal punto que en cuarenta y ocho horas tendremos hechos todos los nombramientos de alto personal.»

La opinión general es que en la reunión citada, después de hablar ligeramente de los presupuestos, los ministros se ocuparon del Mensaje que han elevado al Gobierno los pastores protestantes acerca de la de la capilla evangélica en Barcelona y del proyecto de erigir capillas en Madrid y otras poblaciones.

Respecto a esta cuestión, el Sr. González Besada declaró anoche que el Sr. Villaverde le había dado traslado por real orden del Mensaje de los pastores evangélicos, pero que el art. 11 de la Constitución está muy claro y terminante y que lo hicieron Cánovas y Sagasta, y que no cabe aplicar más interpretaciones que las disposiciones que sobre el mismo dictaron aquellos, a lo cual se atiene el Gobierno.

También se dió anoche por cierto en los círculos madrileños que tan pronto como se curse y quede aprobada la renuncia del P. Nozal, será nombrado Arzobispo de Valencia el Cardenal Casañas, con lo que se evitará que este purpurado esté bajo las órdenes del prelado de Tarragona, que es solo arzobispo.

La casa que ocupó en Madrid el Sr. Pi y Margall no se celebró ayer, como estaba anunciado, porque, aunque los Sres. Salmerón, Estévez y otros republicanos se reunieron con dicho objeto, en vista de que había acaudado poca gente por estar prohibida la manifestación que se proyectaba, el Sr. Estévez propuso aplazar la solemnidad para el mes de junio, ya que entonces no se le dará carácter político y podrán ser las autoridades las que desubran la lápida por tratarse, no ya de un republicano federal, sino de un hombre ilustre.

Terminaremos hoy esta sección haciéndonos eco de un rumor que tiene verdadero interés en los actuales momentos.

Dice un telegrama de las Palmas que dentro de un plazo breve visitará las Canarias la reina Alejandra de Inglaterra, acompañada de sus sobrinas las hijas del duque de Connaught y que ya están en Las Palmas varios altos personajes de la corte inglesa, con objeto, según se dice, de preparar alojamiento a la familia real inglesa.

Añade el despacho a que nos referimos que coincidiendo con la estancia de la reina Alejandra en Las Palmas, realizará su visita a las Islas Canarias el rey D. Alfonso XIII, y como se ve, esta noticia es de interés, si se tienen en cuenta las delicadas alusiones que al matrimonio de nuestro joven soberano hizo el Sr. Romero Robledo en el acto de felicitarle por su cumpleaños.

Conversaciones políticas

(Excerpto expresamente para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA)

Preocupación general
No sé si porque al ministerio Villaverde se le tiene por cosa caída en el campo de los conservadores, o porque se teme que caído Villaverde ascienda al Gobierno el partido liberal, se nota más calma y reposo en el ánimo de los prohombres de la mayoría ministerial.

Pero ese es el fenómeno. No se oyen las palabras tremendas, no se anuncian con aires de triunfo muchos días de vida próspera y feliz, no se ven síntomas de exaltación ni de entusiasmo en los amigos de Silvela, de Villaverde y de Dato.

Maura calla, y hasta sus amigos aparecen menos locuaces. Pero en éstos el silencio puede tener explicación mejor apreciada. Son ellos los partidarios más decididos de un cambio de política, y si el cambio está cercano, aquel silencio de conformidad puede aunar muy bien la satisfacción interior de que están poseídos.

El viernes último comieron juntos en casa del conde de Villana un ministro de la Corona y un exministro conservador que viene indicado para presidir gobiernos. Hablaron de política, y el primero le dijo al segundo que si este Gobierno caía, caería dentro de las Cortes, porque a las Cortes iba, y dividida en las Cortes la mayoría, no habría otra solución que el llamamiento del partido liberal a los Consejos de la Corona.

Esta es la confirmación del reto de Villaverde, de las profecías de García Aliz y de cuanto late en el fondo del campo conservador. O Unidos con Villaverde ó a la oposición. La política ministerial no es otra.

Sin embargo, argumenta el lector. ¿Cómo se habla con tanta insistencia de un ministerio Azcárraga para el caso de que Villaverde sea derrotado? ¿Qué significará ese ministerio presidido por el general Azcárraga?

Se habla de un ministerio Azcárraga, porque los jefes del partido liberal quieren, desean, aspiran a que estas Cortes conservadoras voten un presupuesto. La idea del ministerio Azcárraga puede ser que sea más liberal que conservadora. Pocas veces, quizás ninguna, han abrigado unas oposiciones menores de desear a un Gobierno que estas minorías liberales de apoderar al Gobierno con-

el hotel con el rostro descompuesto, el traje en desorden, roto y lleno de barro y he aquí cómo explico lo que sucedió.

Habíamos recorrido rápidamente los Campos Elíseos, la avenida y pasado la Carrera cuando Santiago detuvo de pronto el coche y me dice:

«Podéis bajar si queréis, milord, pero yo no paso de aquí.»

Le pregunté el por qué de semejante capricho, y me respondió:

«No tengo ningún inconveniente en explicárselo. Pedro no tiene que volver al hotel, y ahora es cuando se va a descubrir todo. Sabed que desde el día en que entramos a servir en el hotel Meurice, hemos hecho distintas operaciones, en las cuales podía meter la nariz la justicia, lo cual nos disgustaría y contraría mucho.

«En vista de esto hemos decidido que lo mejor era no esperar la intervención de esa señora y largarnos los dos el mismo día. Si no tenéis mala memoria, recordareis que Pedro se quitó la librea para acompañarnos, porque aquella habría permitido a la policía seguirle la pista a través de París.

servador. El poder se les viene encima, y lo contemplan como si fuera una tormenta, algo que se fuera a desplomar para aplastarlos. No todos los liberales piensan del mismo modo, pero se dice que el vago deseo de los jefes es ese, aun cuando en todo caso, momento, ocasión y circunstancias lo aceptarían, más para padecer sus responsabilidades que para gozar de sus satisfacciones.

El ministerio Azcárraga vendría, si hubiera de venir, así que Villaverde fuera derrotado en la discusión política con que se reanudarían los trabajos parlamentarios. Vendría el ministerio Azcárraga con el único propósito y la sola misión de sacar adelante los presupuestos de Maura, medio aprobados, en el anterior período legislativo, y conseguido esto se entregaría el poder a los liberales, que entonces lo aceptarían con regocijo y entusiasmos fervientes.

No se habla del ministerio Dato porque se trata no más que de un ministerio puente; y los conservadores que combaten esa solución de Dato (y que los hay dentro y fuera del Gobierno), hacen la propaganda en contra del verdadero lugarteniente de Silvela, diciendo que existiendo cuatro expresidentes del Consejo de ministros dentro del partido, no deben aumentarse con una más aquellas categorías.

Hacen especiosos dicen otros que no merece refutarse por que Silvela está descartado por su retirada. Azcárraga es un presidente nominal y Maura y Villaverde lo excluyen.

Quedaría pues en la oposición un expresidente efectivo frente a otro expresidente; Maura frente a Villaverde, y donde Dato está estarán los silvelistas.

MI opinión es que estará más cerca de Maura que de Villaverde, y que pasará algún tiempo antes de que forme alianza, si al fin llega a formarla, con el mismo Maura. Con Villaverde cree que ni ahora ni más tarde.

Por estas cosas que digo y por otras que dije antes se habla de un ministerio Azcárraga. Y por la situación difícil fuera de todo equilibrio y seguridad en que se encuentra el ministerio Villaverde, se considera inevitable cada día que pase su derrota y su fin parlamentario.

El presupuesto de Villaverde con aumento de gastos, rebaja de tributos, reducción de descuentos, es halagador ciertamente. Pero son muchos los que lo creen irrealizable.

Tras novedades combatidas por elementos de la mayoría y elementos de la oposición; viene contra el presupuesto de Oms en algunos extremos, contra las declaraciones económicas de Maura en otros. Es, por sus halagos que necesitan una demostración evidente de poder realizarse, y por las dificultades que trae su oposición a otros proyectos, otras opiniones y otros acuerdos diferentes y contrarios del partido conservador, un presupuesto difícil de aprobar en poco tiempo, de lenta y minuciosa discusión, de examen detallado necesario y precioso; el presupuesto que más puede requerir un gobierno fuerte y una mayoría bien unida y disciplinada, el presupuesto que no tiene para ser defendido y salir triunfante aquellos apoyos y defensas indispensables.

Quedará como bandera de Villaverde; que-rrán sus amigos ostentarlo como bandera simpática, pero no es esa la manera de proceder con acierto en el Gobierno. No está bien ofrecer mucho a sabiendas de que no se ha de tener que cumplir el compromiso, porque otros se encargarán de deshacerlo; ni hacer caer la responsabilidad de que un presupuesto con apariencias halagadoras, pero irrealizables, no sea aprobado sobre los propios correlligionarios disidentes.

Esa habilidad es antigua y no pasa. El señor Villaverde sería mejor gobernante si en lugar de haberse dificultado la vida en las Cortes, se la hubiera hecho posible. Si el señor Villaverde quiere separarse de los otros conservadores mediante una disidencia económica, le bastaba y hubiera sido más simpático mantener íntegramente su antiguo plan

La llegada de sir Rodolfo interrumpió las reflexiones del cochero.

Sir Rodolfo tomó asiento en el carruaje y éste arrancó el acto.

XIII
Empezaba a llover y el viento soplabá con una violencia tal, que hacía oscilar la luz de los mecheros de gas de los faroles y se metía por entre los árboles de las Tullerías con un ruido que se parecía al chocar continuo de las olas al estrellarse en una playa.

«Ni que yo hubiese pedido de encargo este tiempo, no me servirían mejor—murmuró sir Rodolfo.

Y una sinistra sonrisa rasgó sus labios cuando vió los contados coches que pasaban por la avenida de los Campos Elíseos.

Hicieronse menos numerosos aún después de pasar el Arco de Triunfo y entrar en la avenida siguiente.

Sacó sir Rodolfo un revólver del bolsillo, lo armó con mucha precaución y lo dejó tranquilamente a su lado sobre el almohadón.

Reclinóse después con toda comodidad en un rincón del coche, cruzó la brazos y esperó.

Un momento después aumentó la violencia del viento y empezó a caer el agua con la misma abundancia que si hubiesen abierto todas las cataratas del cielo.

La Naturaleza toda parecía estar trastornada.

Era un espectáculo lleno de un horror sombrío, un tremendo desencadenamiento de todos los elementos que ofrecía a la vez algo de lamentable y aterrador.

económico no rectificado. Pero con el actual proyecto de presupuesto no se escusa nada, sino el propósito resuelto del Sr. Villaverde de echar las bases de un partido fuerte, al que intentará formar el Sr. Maura al día siguiente de pasar el ejercicio del poder público de manos de los conservadores a manos de los liberales.

El Sr. Montero Ríos está preocupado. No lo

estaba hace pocos días, pero ahora lo está. No le preocupa la próxima aparición del periódico que ha de ser órgano suyo en la prensa. No le preocupa la suerte del Sr. Villaverde en el Congreso. Pero le preocupa la creencia de que no se forme ministerio Azcárraga, que vaya a él el poder desde Villaverde, porque ese acontecimiento pudiera estar muy próximo.

MARTÍN.



Comenzaron las fábricas por construir bicicletas, signieron por tandems y terminaron con octupletas; la industria no para nunca y



Los sucesos de Zaragoza

Telegramas de la ciudad del Pilar, dicen que el sábado a las nueve de la noche recorrieron las principales calles pequeños grupos que protestaban a grandes voces de la peregrinación que se está celebrando con motivo de la coronación de la Virgen, y que con tal motivo, hubo carreras y la consiguiente alarma en la calle de Alfonso y plaza del Pilar.

Un guardia municipal trató de detener a uno de los protestantes, y al conseguirlo, se vió acorralado por un grupo que le desarmó y apaló, pero afortunadamente acudió fuerza de la benemerita en su auxilio, y sin grandes esfuerzos quedó el orden restablecido.

Poco después, y a consecuencia de los anteriores sucesos, circuló una hoja excitando a los radicales contra la procesión del Rosario. Algunos grupos de aquéllos se situaron en la

plaza del Pilar, junto a las puertas del templo donde se venera a la Virgen, y los radicales, que llevaban lazos rojos, arrojaron varias medallas a los peregrinos, algunos de los cuales repelieron energicamente la agresión.

Esta madrugada han teleografiado de Zaragoza dando más detalles de lo ocurrido, y diciendo que entre los republicanos causó gran excitación el hecho de haberse celebrado el sábado el Rosario, a pesar de que el Gobernador había ofrecido que no se celebraría, y que el presidente de la Juventud Republicana, Sr. Lloret, visitó al Gobernador civil para protestar del Rosario, y aquél contestó que no se trataba de ninguna manifestación política, y que además no figuraba en el programa oficial de los festejos organizados por el Ayuntamiento.

Por la tarde, ayer, se repartieron profusamente en la plaza de Toros ejemplares de una proclama excitando a las masas para que apaleasen a los peregrinos, y a consecuencia de

estaba hace pocos días, pero ahora lo está. No le preocupa la próxima aparición del periódico que ha de ser órgano suyo en la prensa. No le preocupa la suerte del Sr. Villaverde en el Congreso. Pero le preocupa la creencia de que no se forme ministerio Azcárraga, que vaya a él el poder desde Villaverde, porque ese acontecimiento pudiera estar muy próximo.

MARTÍN.

NOTAS DE SPORT

Los iniciadores del automovilismo empezaron por modestos *voiturettes* de dimensiones poco mayores que un motociclo y por nuestro adjunto grabado puede calcularse el desarrollo que van dando a los coches automóviles. La Great Western Company ha construido el vehículo de esta clase mayor del mundo y en el que como se ve, caben la friolera de veintitantas personas distribuidas en cinco departamentos. El motor de propulsión que le pone en movimiento es poderoso, y en lo sucesivo será aplicado a los coches omnibus propios para el servicio público entre poblaciones distantes.

Los entusiastas del sport aéreo, por su parte, continúan realizando importantes adelantos, de los que darán prueba evidente en el próximo concurso de aviación que se ha de celebrar en Turin, y para el cual se hacen grandes preparativos y ensayos, particularmente por los militares encargados de los parques de aeronautación. Nuestro segundo grabado representa el globo del Parque militar francés, con el que se han hecho arriesgadísimos experimentos.

En la actualidad existen circuitos aeronáuticos, con numerosos socios, en Roma, Milán, Turin, Berlin, Mónaco, Apsburgo y París.

Los sucesos de Zaragoza

Telegramas de la ciudad del Pilar, dicen que el sábado a las nueve de la noche recorrieron las principales calles pequeños grupos que protestaban a grandes voces de la peregrinación que se está celebrando con motivo de la coronación de la Virgen, y que con tal motivo, hubo carreras y la consiguiente alarma en la calle de Alfonso y plaza del Pilar.

Un guardia municipal trató de detener a uno de los protestantes, y al conseguirlo, se vió acorralado por un grupo que le desarmó y apaló, pero afortunadamente acudió fuerza de la benemerita en su auxilio, y sin grandes esfuerzos quedó el orden restablecido.

Poco después, y a consecuencia de los anteriores sucesos, circuló una hoja excitando a los radicales contra la procesión del Rosario. Algunos grupos de aquéllos se situaron en la

plaza del Pilar, junto a las puertas del templo donde se venera a la Virgen, y los radicales, que llevaban lazos rojos, arrojaron varias medallas a los peregrinos, algunos de los cuales repelieron energicamente la agresión.

Esta madrugada han teleografiado de Zaragoza dando más detalles de lo ocurrido, y diciendo que entre los republicanos causó gran excitación el hecho de haberse celebrado el sábado el Rosario, a pesar de que el Gobernador había ofrecido que no se celebraría, y que el presidente de la Juventud Republicana, Sr. Lloret, visitó al Gobernador civil para protestar del Rosario, y aquél contestó que no se trataba de ninguna manifestación política, y que además no figuraba en el programa oficial de los festejos organizados por el Ayuntamiento.

Por la tarde, ayer, se repartieron profusamente en la plaza de Toros ejemplares de una proclama excitando a las masas para que apaleasen a los peregrinos, y a consecuencia de

FOLLETTIN (1650)

Los dramas de París

(Continuación)

enemigos en el camarero y en el cochero del hotel Meurice.

«Si, es verdad, por nuestro propio interés y seguridad conviene que esta misma noche desaparezca ese hombre.»

«¿Y yo qué hago?»

«¿Qué queréis decir?»

«¿Cómo salir de aquí? Tengo que estar en cama a consecuencia de la enfermedad y tengo un rostro cadavérico tal, que me enterrarían sin vacilar durante mi sueño con solo ver mi cara.»

«Me es imposible, en fin, intentar salir de aquí, puesto que creen que no puedo tenerme en pie, y sin embargo no puedo permanecer ni cinco minutos aquí después que hayan desaparecido estos hombres.»

«¿Y por qué?»

«Porque habiendo salido los dos en vuestra compañía y con un cuarto de hora de diferencia, y no presentándose ni el uno ni el otro, es imposible que no se sospeche la existencia de un doble crimen.»

«Y será aún más imposible que las sospechas no recaigan sobre vos, es decir, sobre nosotros, porque en seguida adivinarán que mi enfermedad es una estratagemas y un acto de complicidad.»

«Estaos en la cama y tranquilizaos, porque no sucederá nada de eso.»

«¿Cómo? ¿La desaparición del camarero?»

«Se explicará de la manera más natural del mundo, lo mismo que la de Santiago.»

«¿Sin que os comprometáis?»

«En nada absolutamente.»

«¿Tendría que ver y me gustaría saber...?»

«Escuchadme.»

Dentro de un par de horas me presento en

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

ella, un numeroso grupo se dirigió a eso de las siete a la plaza del Pilar, y conforme iban saliendo los peregrinos les salaban é insultaban con las palabras más soeces.

Audió el gobernador al lugar del suceso y fué recibida con una espantosa pifa. Dirigió la palabra a los grupos, escitándoles a que depusieran su actitud, amenazando con disolver por la fuerza los grupos si no le obedecían, pero los republicanos, lejos de hacerlo así, arrojaron el escándalo, insultando a los peregrinos, cuya actitud no pudo ser más prudente. Uno de éstos fué increpado por el jefe de la Juventud Republicana Sr. Lloret, y el peregrino pagó tales arrogancias con unos cuantos estacazos, lo que dió origen á una pelea entre ambos bandos, y hubiera tenido la cosa indudablemente sangrientas consecuencias á no acudir fuerzas de la Guardia civil de infantaría, que disolvió los grupos, deteniendo á varios. Sus compañeros trataron de impedir la detención, pero la benemerita preparó los Mañises y aquellos huyeron. El pánico fué enorme; hubo carreras y sustos, pero ya se ha restablecido la tranquilidad. Témesse, sin embargo, que se repitan los sucesos.

Noticias locales

Signe el tiempo cubierto y con tendencias a la lluvia, habiendo descendido el barómetro a 761 mm. La brisa domina del E.; la temperatura media es de 19°, y la humedad relativa de 80.

A las cinco próximamente ha comenzado a llover, aunque sin violencia.

La revolución atmosférica que venía preparándose hace días estalló ayer.

Amaneció el día cubierto con gran cerrazón por la parte de Levante, y a poco más de las siete descargó un fuerte aguacero, que no dejó grandes huellas porque el piso estaba sediento. A pesar del mal tiempo, la animación fué propia de los días festivos, especialmente por la tarde. Las nubes mantuvieron sin descargar durante todo el día.

En la Glorieta la Banda Municipal dió un anunciado concierto, congregándose con tal motivo numeroso público. También se vió muy concurrido el teatro de Apolo.

A las siete de la tarde aumentó la cerrazón y descargó un fuerte aguacero con acompañamiento de truenos y relámpagos, poniendo a la gente del paseo en precipitada fuga.

Al estallar un trueno formidable cayó una exhalación sobre la casa núm. 6 de la plaza de Ruzafa, y desfilándose por los alambres del alumbrado eléctrico, penetró en el cuarto bajo, establecimiento de correjería de Manuel Farió y fundió un tubo de gas, determinando un incendio; inmediatamente se avisó al inspector Sr. Moys y al teniente de alcalde señor Cruz, que no tardaron en presentarse, y como los daños del establecimiento se hallaban ausentes, fué abierta la puerta y sofocado el fuego sin necesidad del auxilio de los bomberos.

El reconocimiento practicado ayer mañana en la Granja, por los Sres. Martí, director de la misma y Latorre, diputado provincial, de las preparaciones microscópicas que el día anterior trajeron los viticultores de Chiva, confirmó desgraciadamente la existencia de la filoxera en los viñedos del término del referido pueblo.

Inmediatamente dichos señores comunicaron la triste nueva al señor Gobernador civil proponiéndole que se girase una visita a los viñedos invadidos para tomar las medidas que la gravedad del hecho exige, y hoy ha salido para el citado pueblo el ingeniero jefe señor Sanz, encargado especialmente de esta clase de servicios.

Acercó de este punto, de tan vital interés para esta provincia, llamamos la atención de la Cámara Agrícola, del Sindicato de Viticultores y de todos aquellos organismos más directamente interesados en atajar la propagación de la filoxera, para que coadyuven a la acción oficial en todo lo que concierne a localizar los focos filoxéricos, evitando con ello la ruina total de los viñedos de la provincia.

Grandes males grandes remedios, y este mal que se ha presentado en Chiva puede ser de funestos resultados si no se procede con la debida urgencia y con el necesario rigor.

Con inusitada solemnidad celebró ayer su fiesta principal la antiquísima Real Cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados. Ofició el canónigo Sr. Tormo, por delegación del señor Vicario Capitular, prior de dicha Corporación, ocupando la Sagrada Cátedra el doctor Sr. Vila, que pronunció un elocuente discurso. A tan gran festividad concurrieron la Junta de gobierno de la Real Capilla señoras D. Vicente Ribera, presbítero; D. Eduardo González. D. José Prósper Bremón, don José Montesinos, D. José Escrig de Olóriz, don Miguel de Castells y extraordinario número de fieles.

La joven agraciada en el presente año con una de las cantidades que para dote concede dicha asociación a las huérfanas, se llama Carmen Debón Martínez.

Ha llegado a nuestra ciudad el ingeniero agrónomo de la Diputación provincial de Barcelona, Sr. Aguiló, con objeto de estudiar la organización que tiene en nuestra provincia el servicio de cañones granifugos.

Efectivamente, aquí no se ha hecho nada. En el exjardín del Real, á instancias del concejal Sr. Payá, se llevaron en cabo algunas experiencias; la Diputación se gastó una porción de dinero en cohetes granifugos y los repartió gratuitamente a los pueblos más castigados; pero, con seguridad que dichos cohetes se habrán disparado en fiestas ó corridas de vaquillas.

Verán Vds. como así resulta al día, desgraciado, en que haya granizada.

El señor Gobernador llamó ayer á su despacho a los presidentes de las cinco Sociedades obreras del puerto, á fin de prevenirles que no está dispuesto a que continúen asaltando las embarcaciones.

Algunos de los presentes dijeron que había individuos que trabajaban á diario, mientras otros, desde que se publicó el bando, aún no han ganado una peseta, lo cual ha convencido al señor Gobernador, que en las mismas Sociedades hay protegidos y desamparados. Y para evitar estas injusticias, ha pedido á cada una de las cinco Sociedades una relación de nombres y domicilios de todos los asociados, con objeto de entregar copias á la Sociedad de patronos para que éstos utilicen el personal por riguroso turno, con lo cual se evitará que algunos de los que dirijen á los obreros los esploten indignamente.

La Alcaldía ha nombrado investigador del arbitrio de carros á Felipe Hervás.

Como dijimos, ayer se celebró en Benisán junta general extraordinaria pedida por los propietarios regantes de dicho pueblo, á la cual asistió, por delegación del señor Gobernador, el inspector Sr. Pitarch con algunos agentes á sus órdenes, y según referencias de buen origen, gracias á esta acertada medida de precaución, no ocurrieron sucesos desagradables, pues parece ser, según se nos dice, que los ánimos estaban muy escitados por la desdichada gestión del actual Sindicato.

Entre presentes y representados pudieron emitirse 108 votos de los 135 que forman la totalidad del censo de aquella comunidad de propietarios, y parece ser que en las actas leídas se formularon seis ó siete protestas. Se acordó un voto de censura para el Sindicato y la destitución de los guardas del agua.

Como el delegado del señor Gobernador se llevó certificación literal del acta de la sesión de ayer, suponemos que el Sr. Pérez Moso pondrá el oportuno correctivo á las faltas que puedan existir, tanto en éste como en otros Sindicatos de riego, dada la importancia que revisten en esta región esa clase de asuntos, pues desgraciadamente, el odioso caciquismo rural, que todo lo invade, suele convertir en política las cuestiones de riegos, con grave daño de nuestra madrecha agricultura.

El Colegio de Abogados de esta capital está repartiéndose á todos los señores colegiados el catálogo de las obras y suscripciones que forman la biblioteca del referido Colegio, mejora utilísima introducida por la actual junta de gobierno, que creyendo llenar una verdadera necesidad ha puesto todo su empeño en la creación y fomento de la espresada biblioteca, reuniendo en poco tiempo 2.736 volúmenes, la mayoría obras importantísimas, entre las que figuran las cedidas por los ministros de Gracia y Justicia é Instrucción pública, en virtud de las gestiones realizadas por el abogado don José María Gades Orozco, que ha merecido unánimes elogios, como asimismo el decano D. Vicente Duardo y el secretario accidental D. Juan Reig y Flores.

El antiguo y probado Inspector de labores de la Fábrica de Tabacos D. Mariano Santías ha sido ascendido á interventor. Nuestra enhorabuena.

El sábado último, á la hora que cerramos la edición, se celebraban en el Sporting-Club varios partidos de *law-tennis*, llamando la atención el mantenido por las señoras de Diego y Aspe, contra los *sportmen* Sres. Valdivieso y Liompart.

La concurrencia fué distinguida y numerosa, y recordamos, entre las señoras, á las de Alonso, Morelló, Diego, Aspe, Maestre, Zuriga, Testor, Tarrasa y Blat, y señoritas de Llanas, Testor, Donday, Blat, Santomá, Rodríguez de la Encina, Pocerull, de la Calle, Gómez Granada y otras muchísimas, que con su presencia dieron también hermosos realce á los partidos, y con gusto estaríamos á la memoria nos hubiera sido más fiel.

Entre los caballeros estaban los Sres. Rojas, Chulvi, Mendo, Muga, marqués de Mantoril, Latonda, Carles, León, Rodríguez de la Encina, Tarrasa, Trigona, Aspe, Novella, Testor (P. y C.), Alonso, Santomá, Adriaensens, Moncada, Zarranz (A. y E.), Corbi (J.), Font, Gómez, Zaragoza, Tortosa, Liompart, Valdivieso, Carles Peyró, Jofré, Albacar, Carles Garcia y otros muchos.

El Club ciclista de esta capital ha tenido la atención de comunicarnos el acuerdo, que agradecemos, de haber sido nombrado nuestro director socio honorario del Club.

El motivo de haber sido llamado á Madrid el delegado de Hacienda de esta provincia señor Rivas Moreno, es el de confiarle el Gobierno un proyecto de cooperativas para obreros, en cuya clase de problemas es especialista el Sr. Rivas.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde el teniente general D. Eulogio Despujol y D. Francisco Escuita.

El Club Ciclista de Castellón, de acuerdo con los de Villarreal y Burriana, ha organizado para el día 4 del próximo mes de junio, unas carreras de fondo y resistencia entre Alcalá de Chisvert y Castellón, ofreciendo gran número de premios, siendo los tres primeros de 200, 100 y 50 pesetas, respectivamente.

El Alcalde accidental Sr. Llagarria ha ordenado al arquitecto municipal que reconstruya el puente sobre la acequia Mestalla, frente á Santa Mónica, que amenaza ruina.

Con motivo de no estar terminado el decorado para la obra de gran espectáculo *Moros y cristianos*, se ha aplazado el estreno para pasado mañana.

Hace tiempo nos ocupamos de las *partidas* de chiquillos que, faltando á escuela ó abandonados de sus padres, se dedican por determinados barrios á hacer un simulacro de guerra ruso-japonesa. Ayer, en las calles de Pelayo y Paloma, huérfanas de vigilancia, no sabemos por qué, se organizaron dos bandos y llegaron hasta enarbolar banderas, y el ardor bélico les llegó hasta el punto de que se agredieran á pedradas, resultando un *combatiónte* de 13 años, llamado Antonio Domingo, herido en la cabeza.

Las *partidas*, después de la *batalla*, se marcharon tranquilamente, dejando á un compañero en el *campo*, el cual fué recogido por la Guardia municipal y curado en el Hospital.

El comisario de policía francés Mr. Jean Roux ha obsequiado esta mañana al jefe y á los inspectores de policía de Valencia con un *ponche* en el hotel de París.

Los policías españoles, en cambio, han regalado á su colega una colección de armas de las que usan los *guapos* de esta ciudad.

Toda la brigada de la Cruz Roja con sus socios estuvieron ayer mañana evolucionando en la plaza de Toros á presencia del presidente de dicha humanitaria institución D. Añico Caravaca.

En la Secretaría de esta Universidad se ha recibido el título de perito químico de D. Enrique Castelló Oriá, y el de los maestros de doña Sagrario Bravo, doña Florentina Poveda, D. Julio Banalcoche Jiménez, doña Pilar Fernández D. Salvador Ojra Alberola.

A bordo del vapor *Canalejas* han venido hoy de Barcelona 104 pasajeros.

Ricos alpacas llanas y labradas, azules y negras, calidades muy superiores para realzar á mitad de precio, en la Trastienda de «El Cid».

Ha sido autorizada la instalación de una tómbola en el paseo de la Glorieta, para allegar recursos con destino al Asilo de niños huérfanos de San José.

Ayer continuaron las fiestas en el camino del Grao, organizadas por aquel vecindario. Al amanecer hubo diána y disparos con un cañón granifugo; á las siete se hizo la *enramada* y más tarde el reparto de bizcochos y limonadas á los pobres del vecindario.

A medio día hicieron nuevos disparos con el cañón granifugo. Por la tarde celebróse la *Batalla* de flores, presentándose muchos *carrajones*, entre los que sobresalían uno que figuraba el Miguelete, otro una góndola veneciana y otro una *corbellita*, hábilmente ejecutadas.

A las nueve de la noche hubo bailes populares y *colégiu*.

Esta tarde á las tres ha habido corridas de sacos, coahuas y elevación de aerostatos, terminando los festejos con serenata y disparo de una gran *traca*.

También resultaron muy brillantes las fiestas celebradas en el Huerto de Ensendará por el gremio de Sogueros y vecinos de las calles contiguas al antiguo obrador. A las cuatro de la mañana fué descubierta la veneranda imagen de la Virgen de los Desamparados á los acordes de la marcha Real, y acto continuo se celebró una misa rezada, que amenizó una banda de música. A las diez y media fué la solemne, siendo el orador sagrado el P. Rafael Tomás, de las Escuelas-Pías. Las calles de Sogueros, Jordana y Ripalda estaban engalanadas, y durante la tarde, hasta la hora de la procesión, hubo baile en muchas casas, reanando con este motivo la mayor animación en aquella populosa barriada. La procesión fué lucida, y durante su paso por la carrera se dispararon muchas *tracas*. La repentina lluvia deslució algo la procesión, que tuvo que acelerar el paso para regresar al Huerto de Ensendará.

Los *escribas* valencianos, en número de unos 200, se trasladaron ayer tarde á Alboraya, donde inauguraron un Casino de Juventud Carlista. Por insuficiencia del local para contener á la muchedumbre que concurrió á la fiesta política, se celebró el mitin carlista en el jardín del Casino, presenciando el acto y oyendo á los oradores muchos vecinos de Alboraya desde las galerías, balcones y terrados que dominan el jardín. Hablaron los Sres. Fy, Galán, Beltrán y Polo; declamaron poesías los Sres. Ferrer, Guillem, Ombuena y Chenovés, y amenizó el acto la música de Villanueva.

Vacuna Suiza. Tubo, 1 peseta. Farmacia viuda Dr. Greus.

Muy concurridos se vieron anoche los salones de *El Tranquilis* con motivo de la velada que celebró dicha Sociedad, y en la que cantaron bonitas romanzas las señoritas Vidal, Camarena y Girón, y los Sres. Caballero, Pérez, Mora y Rosendo, que fueron ovacionados, así como el Sr. Pascual en el chistosísimo monólogo *Oratoria fin de siglo*, que interpretó con notable maestría. Terminó la velada con una graciosa improvisación escrita por don Miguel Durán, y que leyó el Sr. Ibáñez (S.), lo que les valió muchos aplausos. Nuestra más cumplida felicitación á la artística Sociedad.

El Boletín oficial de la provincia ha publicado una real orden de Gobernación referente al proyectado cementerio de Benimámet, disponiendo:

Primero. Que el párroco de Benimámet no puede obligar al Ayuntamiento de Valencia á que construya con fondos de la fábrica de la Iglesia indicada la necrópolis que ha proyectado.

Segundo. Que la indicada resolución en nada excluye ni limita la intervención que con arreglo á las disposiciones vigentes corresponde ejercer á la Iglesia en las necrópolis construidas con fondos municipales.

Pelayo. Mañana Churret, Chiquet de Simat é Hilarío, contra Arturo, Nel y Font. 15 ents.

Ovo-lecitina Billón. Contra la neurastenia.

Parece que la *suorsal* del Banco de España ha adquirido extensos terrenos en la calle de la Paz para construir un edificio de planta digno de la importancia de Valencia.

Nuevo surtido en piqués, cañamazos, batistas rizadas y fantasías caladas, desde 2 reales, en la Trastienda de El Cid.

Se han publicado los dúmas 40 y 41 correspondientes á los meses del pasado abril y corriente mayo de *La mujer en su casa*, escelente revista de labores, economía doméstica y modas, que con gran aceptación edita la casa Bailly Baillière é hijos, de Madrid.

El Ayuntamiento de Ribaorja ha ingresado hoy en la Caja de la Diputación provincial 1.425 pesetas, por contingente.

Por el subdelegado de Medicina del distrito ha sido denunciado un curandero llamado V. G. John, que se hospeda en el Hotel de Roma.

Los temas acordados para las conferencias pedagógicas que han de celebrarse en esta capital son los siguientes: Escuelas graduadas y unitarias. Requisitos indispensables para instalar debidamente las primeras según la legislación vigente y reformas que pudieran introducirse. Graduación de la enseñanza en unas y otras, según las condiciones locales y la asistencia de alumnos. Asignaturas que deben formar el programa de la primera enseñanza en las escuelas de niños y en las de niñas. El *Quijote* en las escuelas de primera enseñanza.

Balneario oficial de Santo Tomás, gran manantial de aguas sulfúreas, situado junto á la Iglesia del Grao (Valencia).

Noticias militares.—El regimiento de Mallorca se ha ejercitado hoy en el campamento de Paterna en el tiro al blanco.

—El mismo regimiento hará mañana entrega al 7.º regimiento mixto de Ingenieros de varios locales del cuartel de Santo Domingo.

—Ha sido propuesto para segundo ayudante del tercer batallón del regimiento de Vizcaya el teniente D. Rafael Margarit.

—El Gobernador militar ha remitido á la sección correspondiente del ministerio de la Guerra varias instancias de licenciados del ejército pidiendo destinos civiles.

—Pasado mañana, por jornadas ordinarias, marcharán á Cartagena y Alicante, respectivamente, dos secciones de caballería de Alcantara y Sesma con objeto de relevar los destacamentos de aquellas plazas.

En el tren-correo de Madrid han venido hoy el dean de esta Metropolitana Basílica D. José Cirujada y Ros, Mr. Alfonso Fontés, D. Joaquín Reig y D. Adolfo Beltrán.

En el expreso de Barcelona ha salido el señor marqués de Almuña.

Mañana, á las cuatro de la tarde, serán desajunadas en los corrales de la plaza las reses de la ganadería de Burja que han de lidiarse en la novillada del domingo próximo.

Una comisión de vecinos de Vinalesa ha visitado hoy al señor Gobernador, reclamando contra el alcalde por negarse á constituir la Junta de Reformas Sociales.

Sucesos

Atropello.—Esta tarde á las cinco un niño de siete años, al salir de la escuela, ha sido atropellado por un carro en la calle Mayor del Grao, sufriendo la fractura de la clavícula derecha.

Ha sido asistido en la casa de Socorro del Puerto, Pronóstico grave.

Escándalo.—Los guardias municipales núms. 153 y 46 denunciaron ayer al juzgado á Vicente Rigalte Portolés, de 21 años, Antonio Belmonte Cases, de 22, y José Adrián Fortes, de 14, por escándalo y disparo de arma de fuego en el camino del Grao. Los mencionados jugaban á la *vallista* en el sitio dicho, y al deshacerse la partida intentó el Antonio que sus compañeros le devolvieran los dineros que llevaba perdidos, á lo cual, como es de suponer, se negaron. Esto fué causa de que se promoviese un regular escándalo, que quiso acobar el perdidito disparando tres ó cuatro tiros de revolver, que por fortuna no hicieron blanco.

Riñas.—En la calle de Pelayo riñeron ayer tarde dos jóvenes llamados Manuel Martín, de 24 años, domiciliado en la misma calle y Andrés Cardona, de 23, domiciliado en la de Buenavista. Resultaron ambos con heridas en las manos. El Martín fué llevado por los guardias municipales núms. 86 y 169 al Hospital provincial. La causa de la riña fué antiguos resentimientos que existían entre ambos.

Desgracia.—Esta mañana ha tenido la desgracia de eserse desde la cubierta del vapor *Almagro* á la bodega, un obrero que estaba procediendo á la descarga, llamado Tomás Catalá Montoro, de 50 años de edad. Rescogido por sus compañeros, ha sido trasladado al dispensario médico del Puerto, en donde se le han apreciado lesiones graves en ambas piernas y en la espalda.

Se ha dado cuenta del suceso á la comandancia de Marina.

Tala.—Han sido cortados 50 olivos de una finca que D. Ramón Argente posee en las inmediaciones de Anna.

Atropello.—Cuatro labriegos penetraron ayer en un campo cultivado de arroz, situado en término de Suecos, propiedad de doña Josefa María Comes, procediendo á arrancar las plantaciones.

Audió el procurador de la finca con un caballo y una pareja de civiles, pero los labriegos se negaron á abandonar su tarea, por lo que hubo necesidad de detenerlos y entregarlos al juzgado.

Se calcula en más de mil pesetas el daño causado.

Robos.—Han sido robadas dos ovejas al pastor Ramón Espi, en Gandía. La Guardia civil ha detenido á los ladrones, que habían vendido las dos referidas ovejas, y se disponían á efectuar otros robos.

—Los amigos de la *agencia* visitaron anoche el piso bajo de la casa núm. 12 de la calle de la Linterna, llevándose cuanto encontraron á mano.

El víctima, que lo es D. José Marques, ha declarado ante el juzgado que lo sustraído asciende al valor de unas 500 pesetas, con la circunstancia agravante de que el año pasado ya le robaron otra vez.

—También entraron anoche ladrones en la lampistería que D. José Elias posee en la calle de Quevedo, pero un caño fué detenido con 65 kilos de tubería de plomo que se disponía á llevarse tranquilamente en un carrito de mano.

Ingresó en la cárcel.

Defunción.—La benemérita de Millares ha encontrado en el sitio denominado Pino de las hormigas el cadáver de Ramón Pardo Pardo, vecino de Venta de Gaeta.

Del reconocimiento facultativo resulta que la muerte fué determinada por congestión cerebral.

Armas.—La policía ha recogido dos armas prohibidas, deteniendo á los que sin licencia las usaban.

Pelea.—En la playa de Levante han reñido esta tarde Fernando Petró Miró y José Sorribas López.

Parece que el primero hurtó al segundo hace unos días prendas de ropa, y al encontrarse ambos, el perjudicado le ha agredido con una piedra, ocasionándole varias heridas de pronóstico grave en la cabeza.

Mujer hidrófoba.—María Aliaga Aparicio, de 77 años, vivía en concepto de realquilada en la casa núm. 69 de la calle de Marchalenes, la cual tenía frecuentes cuestiones con su vecina. Ayer tarde se agrió la cuestión entre ambas, y la vecina le dió un terrible mordisco en la mano izquierda, que la dejó al desahucio el tendón de los dedos medio é índice.

Crimen en Albal

Ayer se cometió en Albal un horrendo crimen, que llenó de consternación á aquel pacífico vecindario.

Antecedentes. Hará como unos trece meses contrajeron enlace matrimonial Francisco Burguet Gimeno, de 27 años, jornalero, y Teresa Onofre Chordí, de 21 años. La luna de miel para entrambos fué breve, pues al poco tiempo del enlace comenzaron las disensiones matrimoniales por pretender el marido que su esposa atendiese á los gastos de la casa con una peseta diaria que le entregaba, sin que fueran parte á vencerle de que con tan poco dinero era imposible lo que pretendía el marido, las cariñosas observaciones de la infeliz Teresa, que no sólo sufría escaseces y privaciones, sino los continuos golpes que el desalmado Francisco la daba.

Hace tres meses tuvieron un hijo, pero esto que debía constituir la dicha del matrimonio, no contribuyó á dulcificar el carácter violento del marido, que continuaba maltratando á su mujer.

El hecho

Ayer, á las doce, los vecinos de la casa habitada por los malaventurados esposos, oyeron voces en demanda de auxilio proferidas por Teresa, y como la puerta de la habitación estaba cerrada, se dió aviso al alcalde D. Enrique Sanchis, quien requirió al marido á que abriese la puerta, negándose á ello Francisco y continuando Teresa pidiendo auxilio.

La voz de Teresa no se oía ya, y todos suponían que algo grave había ocurrido. El hecho abrió la puerta de su casa, presentándose herida de sangre, viéndose el mango de una cuchillo que tenía enfundado en la falda.

Al abrir Burguet dijo: —¿Qué volen? —¿Qué estas fent á ta muller?—añadió el alcalde.

—Lo fet y está fet y no te remey—replicó Burguet.

Inmediatamente el juez dispuso que Burguet fuese desarmado, siendo atado codo con codo con su propia falda.

Las autoridades penetraron en el interior de la casa, y al entrar en la cocina quedaron horrorizadas al ver tendida en el suelo, sobre un charco de sangre, á la desventurada Teresa, que tenía el cabello y las ropas en completo desorden y como si hubiese luchado con un ser muerto por su marido.

Las heridas. Teresa presentaba nueve heridas, una en el cuello mortal de necesidad, y otras en el pecho junto al corazón, en la ingle, en los brazos y en otras partes del cuerpo.

El matador. Francisco Burguet, fué encerrado en la cárcel de Albal y hoy ha sido trasladado á la de Torrente.

La víctima. Era estimadísima de todo el vecindario por su buen carácter, y su cadáver fué conducido al cementerio, en donde ha sido visitado por el pueblo en masa.

Detalles. Antes de proceder al levantamiento del cadáver presenté en el lugar del suceso una hermana de Teresa, desarrollándose una escena por todo extremo conmovedora, y que afectó profundamente á cuantos la presenciaron. La hermana sufrió un síncope, siendo debidamente asistida.

Los padres de la víctima sirven en Moncada y ya se les ha comunicado la terrible noticia, sufriendo hondo acceso de dolor, que se ha producido hoy al presentarse en Albal y ver el cuerpo inanimado de su infortunada hija Teresa.

El vecindario está consternadísimo por el crimen de Francisco Burguet Gimeno.

Asociación de la Prensa Valenciana

La Asociación de la Prensa Valenciana, con el fin de allegar recursos que le permitan cumplir con más desahogo sus benéficos fines, en la junta general que celebró el día 18, acordó el nombramiento de una comisión encargada de organizar un espectáculo taurino.

Forman la comisión que se nombró al efecto, los revisteros taurinos de los ocho periódicos diarios de esta capital, y con tanto entusiasmo y unidad de miras trabajan todos para llevar á feliz término la realización del pensamiento que se les ha encomendado, que muy en breve ogerán el fruto de sus desvelos.

Entre los muchos proyectos que estudia la comisión, existen algunos verdaderamente nuevos, que han de ser muy celebrados y aplaudidos por el público.

Los geniales artistas valencianos que se han ofrecido generosamente á auxiliar en sus trabajos á los periodistas, procuran conseguir por todos los medios poderosos de que disponen, que la fiesta taurina que se está organizando resulte un espectáculo plétorico de hermosura que forme época.

Muchas y hermosas señoritas de nuestra distinguida sociedad prestarán su valiosísimo concurso á este espectáculo de la prensa, que acaso resulte el más notable de cuantos lleva organizados la Asociación.

Como se espera que tomen parte en él elementos artísticos de toda la provincia, las empresas de ferrocarriles y tranvías establecerán servicio extraordinario el día del festival taurino, para que los vecinos de los pueblos limítrofes puedan asistir con comodidad al espectáculo.

De toros y toreros no queremos decir todavía nada; pero aseguramos á los impacientes que el cartel satisfará á los aficionados de la tierra, y que la Asociación de la Prensa no reparará en gastos ni sacrificios por dejar su pabellón bien sentado.

Consejos de Guerra

Ordinario de cuerpo.

En el cuarto de banderas del 7.º regimiento mixto de Ingenieros se ha celebrado hoy un Consejo de Guerra ordinario de cuerpo para ver y fallar la causa seguida contra el soldado del mismo Manuel Vargas Machuca, por el delito de segunda desertión. Ha presidido el coronel D. Ramón de Ros.

De oficiales generales.

Pasado mañana, en el despacho del Gobernador militar Sr. Ximénez Sandoval y bajo la presidencia del mismo, se celebrará un Consejo de guerra de oficiales generales para ver y fallar la causa instruida contra el coronel é infantería D. Manuel Tejerizo Cervero y el teniente D. Jaime Ferrer Cerá, por cierto incidente ocurrido el día 26 de agosto del año pasado, en un paseo público de Alicante.

Además del Gobernador militar de la plaza que preside, formarán parte del tribunal los generales Sres. Gómez Pallate, Novella y Cuenco, y los coroneles D. José Blanco de Castro, D. José Llinás y D. Antonio Cañada.

El juez instructor de la sumaria ha sido el coronel D. Bernardino Alfarez Galán. El defensor del coronel Sr. Tejerizo es el teniente coronel de Mallorca D. Manuel Gran del Castillo, y del teniente Sr. Ferrer, el capitán de esta zona D. José Alvarez Leira.

De acusador actuará el coronel de caballería D. Luis Aynat Benedito, y de asesor el teniente auditor de guerra D. José Cabeza Priqueres.

La guardia de honor al Consejo, que se constituirá á las ocho y media de la mañana, la dará una sección del regimiento de Guadalupe.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MANANA
TEATRO APOLLO.—La casta blanca.—El mal de amor.—El contrabando.—A las 8.
SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematografía, entre ellos Don Quijote de la Mancha.—Las tres de la Realya.—Acrobacias.—Bailes.—Todas las noches á las 7.
CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Sesiones de cinematografía, entre ellos los cuadros de cinematografía, entre ellos la sión regia de S. M. el Rey D. Alfonso XIII é Valeriano. Batalla de flores con asistencia del mismo. A las 7 sesión selecta.

Las algas marinas del Dr. E. Ferrer

(extrateo fluido de fucus, vesiculosus) modifican sin ningún peligro la **Obe-**
sidad, volviendo la agilidad a las personas que el exceso de gordura ha
hecho perder.

Venta: C. López Moreno, farmacias de San Antonio, Adolfo Costas y en todas las buenas
farmacias y droguerías—Al por mayor: Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

No existe mejor **antiséptico dentífrico**, con su uso constante dentadura
blanca, se previenen y curan con toda seguridad las enfermedades de la boca
y dientes, evitando pronto el intolerable **dolor de muelas**. De venta: Far-
macia del Dr. Costas, San Vicente, 149; Farmacia de A. Royo, Rufaza, 39; Farmacia de J. Ali-
mades del Dr. Costas, 6. Depósito: Dr. Andreu, Barcelona.

R. I. P.
Todas las misas que se celebrarán mañana 23 en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Des-
amparados, serán en sufragio del alma de
Doña Vicenta Casasús Baixauli
Viuda de Ramón
en cumplimiento del segundo año de su fallecimiento
Sus hijos y nietos ruegan a su familia y amigos la asistencia a alguno de dichos actos.

R. I. P.
Todas las misas que se celebrarán en la Ca-
pilla de Nuestra Señora del Pilar de la parro-
quia iglesia de los Santos Juanes de esta ciu-
dad, el día 23 de los corrientes y las que tam-
bién serán celebradas en la de la villa de Pa-
bién serán celebradas en el día 23, serán en su-
fragio del alma de
EL DOCTOR
D. José Saez Lorente, Pbro.
en cumplimiento del cuarto año de
su fallecimiento
Su hermana y demás familia ruegan a sus
parientes la asistencia a alguno de dichos Santos
sacramentos.
Hay concedidos indulgencias por el Eminen-
tísimo Cardenal Dr. D. Sebastián Herrero.

R. I. P.
Todas las misas que se celebrarán cada me-
dia hora mañana 23 en el Real Colegio de Cor-
pus-Christi (vulgo del Patriarca), serán en su-
fragio del alma de
LA LMA, SEÑORA
D.ª Carmen de Ezenarro y Capdequi
de Vilar
QUE FALLECIÓ EN 28 DE OCTUBRE DE 1899
Su viudo e hija ruegan a los parientes y ami-
gos la asistencia.

R. I. P.
XXII ANIVERSARIO
Todas las misas que se celebran mañana día
23 en las iglesias del Salvador y del convento
de religiosas dominicas de Santa Catalina, y el
tercer día del mes de María del día 24 en esta
ciudad y el día 23 en la parroquia de San Juan
del Hospital, serán en sufragio del alma de
LA SEÑORA
D.ª Ramona Llorens Bayer
Viuda de Villarroya
Su hija política la Excm.a Sra. M.ª quea de
San Joaquina suplica a sus parientes, amigos y
demás familia la asistencia a alguno de dichos
actos.

Para los católicos
5.000 imágenes de pasta serria comprimida,
muy artísticas y de todos los tamaños se li-
quidan desde 1 peseta en adelante.
Horas de venta, de 9 a 1 y de 3 a 6. Maldo-
nado, 46, Valencia.

Jarabe de Hipofosfitos
Preparado por el Dr. Costas contra la ane-
mia, clorosis, debilidad general e inapetencia.
Frasco grande, 2 ptas. pequeño, 1'50
Dr. Costas—San Vicente, 149
Farmacia abierta toda la noche

VACUNA
Centro provincial de vacunación animal
Calle del Milagro, 14
Se vacuna con linfa obtenida directamente
de la res, garantizando el éxito de la vacu-
nación. Se remiten por correo tubos y frascos
francos de porte.
Horas: de once a dos y de cuatro a seis.

Quita dolores Giménez
Dolores de cabeza, neuralgias, reumatis-
mo. Basta una cucharada. Es inofensivo, 1'25
pesetas frasco.
Farmacia Hernán Cortés

Corsetería Francesa
FAZ, 5
Elegancia y economía.—Encargos a medida desde
5 pesetas.

Sección religiosa
SANTOS DE MANANA.—La Aparición de San Jai-
mes Ap. y San Desiderio, ob.
SANTA ROSA.—Mañana principian en la
parroquia de S. Miguel y San Sebastián, se descubre
a las 8 de la mañana y se reserva a las 7'30 tarde.
CORTE DE MARIAS.—Bto. Nicolás Factor.
Santa Cruz.

Junta general de Feria
Comisión de Propaganda
Se ha reunido esta mañana, bajo la presi-
dencia del Sr. Julián, acordando rectificar un
error en el concurso para la tirada litográ-
fica del cartel anunciador y anunciarlo de
nuevo para mañana, a las doce. El error es-
tá en la cantidad de los dos carteles, que es
de 2.200 pesetas en lugar de 1.600 como equi-
vocadamente se dijo. Las demás bases son las
mismas.
Se ha acordado también citar para mañana
a las doce en el Ayuntamiento a los correspon-
sables de los periódicos artísticos para tratar
de realizar una campaña de propaganda. Co-
mo se ignora el domicilio de los interesados,
la comisión ruega se den por invitados por
medio de la prensa.
Certámenes musical
Hoy se ha recibido una comunicación del
coronel del regimiento infantería del Rey
anunciando que la banda de música de dicho
cuerpo asistirá al concurso musical.

La comisión de Músicas de la Feria de Ju-
lio, ha acordado que se celebre un concurso
regional subdividido en dos secciones, una
para las bandas mayores de 40 plazas y otra
para las menores. Las de la primera sección
ejecutarán como obra de concurso la ópera
«Sigurd», de Regner; las de la segunda la sin-
fonía «Erlante», de Weber.
Se concederán cuatro premios para cada
sección, a saber: 3.000, 2.000, 1.500 y 750
pesetas a las de la primera, y 2.000, 1.000, 750
y 500, a las de la segunda.
Además se concederá a las bandas premia-
das que procedan de una distancia mayor de
50 kilómetros de la capital una subvención
para gastos de viajes, a razón de 4 pesetas
por plaza.
Pueden desde luego las bandas solicitar la
inscripción, a fin de obtener gratis las partitu-
ras.
También la comisión está trabajando acti-
vamente para organizar un concurso interna-
cional, cuyas condiciones dará a conocer, si,
como espera, obtiene del extranjero contesta-
ciones favorables a las invitaciones que tiene
hechas.

Toros y toreros
Ayer se ocl ebó en la plaza una becerrada
a la cual asistió bastante público.
Los bichejos dieron juego en sus dos prime-
ros tercios, pero llegaban a la muerte huidos
y descompuestos.
Los tres cumplieron no solamente como
buenos, si no demostrando valor, *entendi-*
miento y voluntad.
Pipa intentó un quiebro con un par de ban-
derillas de 4 cuarta, saliendo un poquito
desigual. En su segundo obtuvo la oreja por
acalmación.
Quejo Zaragoza estuvo actuando de Provi-
dencia toda la tarde.
Rubito brindó el último toro a una naya del
sol, en el que había un gran letrero que decía:
«Toreros que desean contrata».
Aquella estaba ocupada por más de 50 que
se hallan en dicha situación.
En la brega se distinguió también el Chi-
quillo.
La Guardia municipal detuvo a dos ama-
teurs que saltaron al ruedo, los cuales han
sido multados con 75 pesetas cada uno.
Cogida de Pepete
Anoche se recibió de Sevilla el siguiente te-
legrama:
«Sevilla 21, 26'40.—Los Ositos lidiados hoy
cumplieron Pepete, al abrir el capote, reci-
bió una cornada en el pecho. Vito mató cuatro
bichos, banderilleando el cuarto admirable-
mente.
Velo, bueno.
Caballos, 9.
El diestro herido debía tomar parte en una
próxima novillada que ha de celebrarse en
Valencia. Celebraremos su restablecimiento.

El inteligente novillero Bienvenida ha sido
contratado para la novillada que ha de cele-
brarse el día 28 en nuestra plaza.

Sesión del Ayuntamiento
A las cuatro y media se ha abierto la sesión
bajo la presidencia del Sr. Llagarria, aprobán-
dose el acta de la anterior.
Se entra en el despacho ordinario, aprobán-
dose, entre otros dictámenes de poca im-
portancia, los siguientes:

Nombrar conserje de la sucursal de la Casa
del pueblo a Pascual Fernández.
El Sr. Guillot ha pedido que sobre la me-
sa una proposición de la Alocución para que se
imponga una multa de un mes de haber, con
nota desfavorable, a dos escribientes a que-
nes se les ha instruido expediente por canga
en metálico de los buenos repartidos a los po-
bres.

El Sr. Beltrán ha rogado que se amplie el
expediente, porque si son culpables los citados
empleados el castigo es pequeño, y si resulta-
sen inocentes no cabe castigo.
El Sr. López ha propuesto que ocho días
sobre la mesa, sin ampliación alguna, puesto
que ni el Sr. Beltrán ni muchos concejales co-
nocen el expediente.

Después de varias rectificaciones se acuerda
ampliar el expediente.
A propuesta de la Alcaldía se acuerda es-
tudiar el aprovechamiento de las aguas sucias
que conducen los Valladares.
Pasar a la comisión de Personal una peti-
ción de crédito de 2.000 pesetas para los tra-
bajos de listas electorales; aprobar la subasta
para el adquirente de las calles de Jativa,
Sagunto y Ripsalda; que se adquiera la calle
de Ribot; conceder varias licencias para
obras; aprobar la alineación de la calle de
Caballeros.

Aprobar el proyecto parcial de los edificios
de máquinas y calderas, chimeneas y casa-
habitación de las instalaciones de la presa de
aguas potables; aumentar en 370 pesetas el
haber del conserje-ordenanza del Gabinete
Bacteriológico; se reconocen varios créditos
por medicamentos suministrados a los pobres;
se autoriza la colocación de tres kioscos de re-
frescos en la Glorieta; es autorizada la junta
de Asilo de niños huérfanos de San José para
instalar una tómbola en la Glorieta, y nom-
brar a D. Pablo Colvéaux auxiliar técnico del La-
boratorio Bacteriológico y a D. Pedro Vicente
Fabregat supernumerario sin sueldo, en vir-
tut de las últimas oposiciones celebradas.

Se da lectura a un dictamen de la Inspección
de Sanidad sobre el trabajo que hoy re-
clama la vigilancia de los productos alimenticios
y de la epidemia variolosa.
El Sr. Sauchis Bergón ha espuesto brillante-
mente la importancia de los trabajos sanita-
rios, muy recomendados también por los señores
presidente de la Audiencia y Gobernador
civil.

Se aprueba lo pedido por el inspector de
Sanidad.
El Sr. Fajarnés ha propuesto que se rebaje
a 75.000 pesetas la partida de 100.000 consi-
gnada en presupuesto para los gastos de Feria.
Declarada urgente la proposición, ha sido
aprobada.
Los Sres. Crú, Guillot y Gómez hacen pre-
guntas de ningún interés general, y se levanta
la sesión.

FORTIS
Plato del día para mañana:
Gigot d'agneau farci macedonia
(TELEFONO 537)

ULTIMA HORA
AGENCIA MENCHETA
Conferencias telefónicas
Madrid 22, 15'15
«El Imparcial»
Título su fondo «Crimen impune».
«El acto realizado ayer por los nacionalistas
catalanes—escribe—además de una provoca-
ción a la patria, constituye una vergüenza.
El separatismo bicefal impune, ha dado
el ejemplo a los catalanistas.
Los mismos cubanos mirarán con repug-
nancia el acto realizado por unos cuantos es-
pañoles.
¿Cómo pudo celebrarse este acto cuando en
cualquier centro cuando se reúne la junta ge-
neral para fines distintos de los de la Sociedad
se ha de dar aviso al gobernador y ha de asis-
tir un delegado?
¿Es que se ignoraba que iban a reunirse 70
catalanistas cuando la convocatoria circuló
por todos los periódicos?
¿Cómo no asistió un delegado de la autori-
dad?»

«El Liberal»
Entiende que la interpretación del artículo
11 entraña importante materia de gobierno.
Dice que no se garantizan todas las creen-
cias religiosas.
Cita el caso de un soldado que profesaba la
religión Evangélica que fué encerrado en un
calabozo por negarse a arrodillarse al alzar a
Dios.
«El País»
«Más que una orden tiránica fué una sandía
impertinencia el negar permiso para la mani-
festación con motivo de descubrir la lápida en
la casa donde murió Pi y Margall»
«El Universo»
«Las fiestas grandiosas que se celebran en
Zaragoza para solemnizar la coronación de la
Virgen demuestran que España entra en el si-
glo XX, profesando la religión católica.»
Los sucesos de Barcelona y Zaragoza
El Sr. González Besada ha conferenciado
esta mañana con el Sr. Villaverde acerca de
los sucesos de Zaragoza y de Barcelona.
El Sr. Villaverde, al dirigirse a Palacio, ha
manifestado a los periodistas que el Goberna-
dor de Barcelona había prohibido el banquete
de los catalanistas y que no se celebró.
Aquellos se reunieron en una casa particu-
lar, donde se celebró un *lunch*.
Ello no obstante y ante las noticias que in-
serta la prensa, el Gobierno ha dado instruc-
ciones a las autoridades de Barcelona para
que lleve a los tribunales a los catalanistas si
las noticias de la odiosa conducta se confir-
man.
Respecto a lo de Zaragoza ha quitado im-
portancia a lo ocurrido.
El Sr. González Besada ha confirmado estas
manifestaciones, pero añadiendo que se ha te-
leografiado al gobernador de Zaragoza en ave-

riguación de si es cierta la noticia de haber
pasado con los republicanos que no saldrán
la procesión del Rosario, como han dicho al-
gunos correspondientes.

Respecto a lo de Barcelona ha negado que
el Sr. González Rothows se hallase en Ma-
drid, como afirman algunos periódicos, y ha
confirmado que dicha autoridad prohibió las
colgaduras y el banquete a los catalanistas, y
que éstos únicamente se reunieron en un
lunch en una casa particular.

Lo de Madrid
Acercas de la suspensión de la manifesta-
ción de los republicanos para colocar la lápi-
da en el domicilio donde murió Pi y Margall,
ha dicho que el Gobernador sólo la prohibió
obediendo al criterio de otras veces y con-
arreglo a la ley de Orden público, pero que
fuera de esto nadie molestó a las comisiones
que se dirigieron a la calle del Conde de
Aranda, y que si no descubrieron la lápida fué
porque no les vino en gana.
Añadió que esto lo sintió el Gobierno por
que quería asociarse a un acto de adhesión a
una honorable personalidad como fué Pi y
Margall.

La tuberculosis
Respecto a la campaña antituberculosa, ha
dicho el Sr. González que se impone una ené-
rgica campaña para regenerar la raza por me-
dio de una buena alimentación y un buen ré-
gimen higiénico.

Banquete
El fiscal del Supremo, Sr. Maluquer, obse-
quiará esta noche con un banquete en Lardby
al ministro de Gracia y Justicia, al presidente
del Supremo, a los de Sala y a los magistrados
de lo Contencioso.
Tiene por objeto esta comida solemnizar el
aniversario de la fecha en que entró a desem-
peñar la fiscalía de lo Contencioso junto con
la del Supremo.

A Paris
Mañana marchará a Paris la policía del rey.
Inexacto
No es exacto que el rey vaya a Canarias a
saludar a la reina de Inglaterra.
Obligaciones de Ultramar
Se ha reunido esta mañana la junta de obli-
gaciones de Ultramar.
Ha despachado 14 relaciones comprensivas
de 292 créditos.
Madrid 22, 16'15

El viaje del rey
Seguramente el Sr. Villaverde no acompa-
ñará al rey en su viaje a Paris y Londres.
Irán los Sres. Villaurrutia, Basarain, tres
ayudantes de S. M., los duques de Santo Mau-
ro y Alba y el Dr. Alabern.

La «Gaceta»
Inserta las siguientes disposiciones:
Nombrando gobernador general de nuestras
posesiones del Golfo de Guinea a D. José Gó-
mez de la Serna.
Añadiendo la real orden de 10 de abril últi-
mo sobre la edad para el ingreso en la segun-
da enseñanza.
Convocando al concurso de premios de la
Academia de la Historia para 1906.

El diestro Pepete
Sevilla.—A las doce de la noche el espada
Pepete tenía fiebre.
El Dr. Sánchez Lozano le ha prescrito que-
tuda y dieta absoluta.
Al hablar lo hace anhelosamente.
Por este motivo teme complicaciones pul-
monares.
Al terminar la corrida se hirió también gra-
vemente un niño, que se clavó una banderilla
en una ingle.

De Logroño
El mitin para protestar de la ley de alcoh-
les revistió gran importancia.
Habieron los Sres. Villamón, Rodríguez,
Trevijano y Madolell.
Este vaticinó el fracaso de la ley de Osma.
Las casas para obreros
Por iniciativa del rey y previa consulta de
los ministros de Hacienda, Obras públicas y
Gobernación, se ha acordado incluir en los
próximos presupuestos la subvención para los
barrios obreros de Valencia.
A esta satisfactoria solución no ha sido agra-
do el Sr. D. Ramón de Castro.
Este ha sido propuesto para la gran cruz de
Isabel la Católica.

Del Ferrol
Estalló una fuerte tempestad, causando gra-
ves daños en los sembrados.
Una chispa eléctrica mató a una niña de 14
años que se hallaba cogiendo yerba.
Firma de Gracia y Justicia
El ministro de Gracia y Justicia ha puesto
hoy a la firma del rey los siguientes decretos:
Promoviendo a la dignidad de dean de la Ca-
tedral de Tenerife al canónigo de la misma
D. Luis Palax Hidalgo.
Nombrando fiscal de la Audiencia provin-
cial de Granada a D. Vicente Viletes.
Id. id. de la de Valencia a D. Tomás Bu-
rillo.
Jubilando al magistrado de la Audiencia
provincial de Zaragoza a D. Cayetano García
Montes.
Nombrando para esta vacante a D. Enrique
Daniel Ruiz del Castillo.
Trasladando a Barcelona al magistrado de
Las Palmas D. Pedro Engullar.
Nombrando magistrado de la Audiencia
provincial de Valencia a D. Fabián Surrié
Morales.
Id. de la territorial a D. Manuel Hierro
Hierro.
Presidente de la provincial de Málaga a don
Antonio María Idalez.
Fiscal de la id. de Salamanca a D. José Ma-
ría Orive.
Presidente de la id. de Segovia a D. Antonio
Medina.
Fiscal de la id. de Logroño a D. Antonio Ló-
pez Infante.
Magistrado de la id. de Las Palmas a don
José María Aser.
Magistrado de la territorial a D. Augusto
Carbaler.
Fiscal de la provincial de Cuenca a D. En-
rique Hidalgo.
Trasladando a Cádiz al magistrado D. Mar-
celino González.
Nombrando magistrado de Guadalajara a
Natalio Godínez.
Concediendo honores de jefe superior de
Administración civil a D. Emilio Ruiz Lanza-
gorta.
Indultando a reos de las Audiencias de Má-
laga, Barcelona, Madrid y Albacete.

Desde Barcelona
Barcelona 22, 17'10.
Negativa
En el Gobierno civil se asegura que no es
cierto que los nacionalistas se reunieran en
banquete para conmemorar la fecha de la in-
dependencia cubana.

Peregrinos
Esta mañana ha llegado el vapor Saboya.
A bordo del mismo han llegado el Arzobispo
de Buenos Aires y los Obispos de la Plata,
Tacumán y San Juan de Euzo.
Dichos prelados se dirigen a Roma, habien-
do salido para Génova a bordo del mismo bu-
que.

Los libertarios
El Sr. Juncy y otros republicanos han pedi-
do al gobernador infuya con el Gobierno
para que sean puestos en libertad los anar-
quistas que continúan presos.
La ley de Alcoholes
A las cuatro de la tarde ha comenzado en el
teatro de Novedades el mitin de protesta con-
tra la ley de Alcoholes.
Se halla animadísimo.
Probablemente se aprobarán los acuerdos
adoptados en las distintas Asambleas.

Turistas
A las seis de la tarde zarpará para Málaga
el vapor inglés *Bettes*, que llegó esta mañana
de Argel conduciendo muchos turistas.
Madrid 22, 18'15.

Asuntos valencianos
La comisión valenciana ha visitado al señor
García Alix para rogarle active el expedien-
te para que comencen cuanto antes las obras
de la nueva Fábrica de Tabacos.
El Sr. García Alix ha ordenado en el acto
que se activen los trámites para la subasta de
las obras.
El Alcalde, por su parte, ha ofrecido acti-
var la urbanización de las avenidas que han
de conducir a dicha fábrica.

La comisión ha quedado en entregar al se-
ñor García Alix copia del acuerdo del Ayun-
tamiento acerca del lago y Dehesa de la Al-
bufera y construcción de la nueva Aduana
para que, de acuerdo con la Junta de Obras
del puerto, se determinen todos los detalles
relativos a su construcción.
El Sr. García Alix tenía el propósito de que
comenzasen las obras en la misma forma que
las de la Aduana de Barcelona, ó sea crean-
do para allegar recursos, un arbitrio transito-
rio sobre las mercancías.

Sin embargo, teniendo en cuenta que ya
existe un arbitrio para la conservación de ca-
rreteras, ha desistido.
Se autorizará a las autoridades para que es-
tudien la forma de allegar recursos, comuni-
cándolo al ministro.
D. Enrique y D. José Alberola verán ma-
ñana, a las ocho, al ministro de Hacienda para
hablarle de la ley de alcoholes.

También ha visto la comisión al marqués
del Vadillo.
Este ha girado hoy mismo a Valencia 20.000
pesetas para caminos vecinales.
No ha girado más porque la consignación
está casi agotada con motivo de la crisis agraria
de Andalucía.
Esta tarde verán D. Enrique y D. José Al-
berola, cada uno con su representación, al se-
ñor Villaverde, para entregársela la exposición
de la Federación de Levante contra la ley de
alcoholes.

El Sr. Alberola (D. E.), antes de venir a
Madrid, estuvo en Zaragoza conferenciando
con el presidente de aquella Diputación.
Recabó que convocase a los organismos de
la región para que asistían a una Asamblea
que se celebrará en Madrid.
Al efecto han pedido local al presidente de
esta Diputación.

Lo de Barcelona
El gobernador civil de Barcelona ha telegra-
fiado al Sr. González Besada manifestando
que denegó a la Sociedad Progreso Autono-
mista que colocase banderas en los balcones
del edificio y que se reuniesen en banquete
para solemnizar la proclamación de la inde-
pendencia cubana.
Unos 20 socios se reunieron, mandaron por
champagne y brindaron por la prosperidad
de los pueblos y el progreso de las libertades
patrias.
«Estos hechos—ha manifestado el ministro—
no tienen sanción en ningún Código, como no
sea en el de la conciencia de todo buen es-
pañol.»

Lo de Zaragoza
El Gobernador de Zaragoza ha teleografiado
también, volviendo a quitar importancia a lo
ocurrido ayer, que duró poco tiempo, y que
bastó la presencia de la benemérita para res-
taablecer el orden.
Sin embargo, ha puesto el cargo a disposi-
ción del Gobierno.

Firma
El Sr. González Besada pondrá mañana a
la firma del rey varios decretos jubilando a
funcionarios del cuerpo de Correos.
El Sr. Cobian
El Sr. Cobian llegará mañana a Cádiz, y
pasado mañana a Madrid.
La lluvia
Ha llovido en Córdoba.
La reina de Inglaterra
Ha llegado a Villagarcía la reina de Ingla-
terra.
Dúdase que visite a Santiago.

Tiple valenciana
Ha sido ventajosamente contratada para un
teatro de la Habana la tiple valenciana Clotil-
de Rovira.

Desgracia
Del alero de la casa 116 de la calle de Ato-
cha se ha caído a la calle un albañil de 18 a
20 años, muriendo en el acto.
El globo Alfonso XIII
La ascensión del globo Alfonso XIII, que se
suspendió ayer, se verificará mañana.
El próximo Consejo
Al Consejo que se celebrará el miércoles se
le atribuye gran importancia, pues servirá de
preparación a los asuntos que han de somete-
rse al Consejo que presidirá el rey antes de
marcharse al extranjero.
Dúdase que los decretos autorizando la lec-
tura en las Cortes de los proyectos de ley los
firme D. Alfonso hasta su regreso de Paris y
Londres.

De Zaragoza
Invitados por el prior han marchado hoy a
la Cartuja de Anlledell el Nunco de Su Santida-
d, los prelados y las autoridades.
De Vigo
José Cardoiro ha dado muerte a un herma-
no suyo de 16 años, por no poder aguantar, se-
gún ha dicho, las bromas que le gastaba.

Extranjero
Convenio
Berlín 22.—Dícese que Francia, Inglaterra
e Italia negocian un convenio para la defen-
sa de sus respectivos intereses en Abisinia.

Imp. de J. Guix, Milana, 7 y 9, Valencia

CIA COLONIAL CAFES CHOCOLATES MAYOR 18, MADRID

MEDIANA de ARAGON SALES NATURALES OBTENIDAS POR EVAPORACION ESPONTANEA DE SUS AGUAS

VAPORES Compania Valenciana DE NAVEGACION

HERPES Curacion radical con el Depurativo Arellano. Más de 30 años de éxito constante.

SALES DEL PILAR SIN RIVAL PARA LAS ENFERMEDADES DE ESTOMAGO HIGADO, RIÑONES, INTESTINOS

Para Avilés (directo) Serafin Ballesteros

Quimosina Soler Nuevo medicamento para curar el dolor de estomago y facilitar la digestión.

LAS ESQUELAS MORTUORIAS SE ADMITEN EN "La Correspondencia de Valencia,"

ANEMIA CLOROSIS Blancard SIFILIS LEUCORREA

Para Londres y Amburgo El Cortés

LONJA DE ARROCES de Manuel Muñoz Valencia, Plaza de Galindo, 1. Teléfono 822

CONSEJOS PRACTICOS SOBRE LA higiene de la primera infancia

SUBASTA Con intervención del corredor D. Carmelo Muñoz

Para Liverpool El Soto

Para máquinas de vapor El mejor desincrustante inglés marca Leomotora

Subasta Con intervención del corredor colegiado D. Fermín Romaguera

Finca de recreo en Cuart de Foblet Se vende un huerto de cañada de 7 hanegadas

Liverpool y Manchester EL SAPHIRE

VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Comp.

Subasta Con intervención del corredor colegiado D. Fermín Romaguera

A los novios No compréis juegos de dormitorio, aparadores, lavabos, escritorios, etc.

Madrid y Amberes EL BERYL

MARTIN SAENZ con escala en Canarias, Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos.

Subasta Con intervención del corredor colegiado D. Fermín Romaguera

DINERO a comerciantes e industriales, a propietarios y a militares.

Vapores de los Sres. Ibarra y C.ª Sociedad en Comandita de Sevilla

VAPORES DIRECTOS a Barcelona

Subasta Con intervención del corredor colegiado D. Fermín Romaguera

PERSIANAS de Joaquín Navarro con patente de invención, se construyen de todas clases

VAPORES ASTURIANOS - Itinerario fijo - Florencio Rodríguez

Diabetes Antrax Dispepsias ANTIGUA FARMACIA DE GOSTAS, SOMBRERERIA. 5.

Subasta Con intervención del consejo de familia de ciertos miembros de familia de pública subasta

Solares Se vende para solares un campo de 8 hanegadas

Columnas de hierro Usadas, con sus fierros. Se venden muy bonitas y económicas

El rabioso dolor de muelas cariladas Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo el AIBAF SEBDA

Subasta Con intervención del consejo de familia de ciertos miembros de familia de pública subasta

Dinero a rédito Sobre fincas pagadas libradas ó avaladas por propietarios

Pianos al contado y a plazos Se vende un piano de gran tamaño

Buen negocio Se trataza un comercio de Comestibles y Provisiones en el punto más estratégico de la capital

Se alquila un entresuelo, más de veinte departamentos, con calefacción y cuadro; está unido a separación. Se alquila un gran local, con muy buen edificio para uso de industria o comercio. Se alquila una casa de alquiler propia, en el barrio de la Alameda...